
港人經常能在電視裡看到的為外國首
腦來訪擔任儀仗司禮的三軍儀仗隊，平
時駐守在北京西四環外。昨日一下車，
上百名中外記者便紛紛將「長槍短炮」
對準儀仗隊官兵，而隨後官兵們威武雄
壯的儀仗演示，和乾淨利索的動作，更
讓逾百位境外媒體記者讚歎不已。儀仗
隊大隊長劉士胥大校稱，在儀仗隊員每
一個整齊劃一的動作背後，都有㠥旁人
難以想像的付出。

入選條件十分嚴格
劉士胥介紹，儀仗兵必須是身高1.80米

以上、五官端正、綜合素質優秀，經過5
個月的基本軍事科目訓練並考核合格後
才能轉入儀仗專業訓練，之後還必須過
動作關、心理關、身體關這「三關」，才
能走入儀仗隊行列。他說，儀仗兵的軍
姿訓練要求紋絲不動站立3小時以上，正
步訓練要求走百米不差分毫，走百步不
差分秒，甚至每個眼神和表情，也都要
經過專門訓練，「要體現中國軍人的精
氣神」。

英女王讚舉世無雙
據透露，1986年英國女王伊麗莎白二

世訪華時，親眼目睹了儀仗隊的表演
後，曾連聲稱讚說，「中國軍人，舉世
無雙！」這位英國女王還破例向中方提

出，希望能有一名儀仗兵作為禮賓衛士
隨她展開中國之行，而之後中方派出的
儀仗兵在上海的遊輪上一站就是六個多
小時紋絲不動。
被中央軍委授予「軍旅標兵」榮譽稱

號的三軍儀仗隊，建隊近60年來，圓滿
完成3,200多次儀仗司禮任務，贏得了國
內外公眾和輿論的廣泛讚譽。其中，就
包括參加香港、澳門回歸政權交接儀
式、2008年北京奧運會等多項重要活
動。

隊員全是搶手人才
談及1997年參加香港回歸政權交接儀

式時的情景，劉士胥稱，當時在現場儀
仗隊員都努力克制住自己激動的心情，
圓滿完成任務，但下台後很多隊員為香
港回歸祖國流下了激動的眼淚。

「入伍即入學、退伍即畢業。」據介
紹，除了平時軍事訓練，三軍儀仗隊還
不斷提高官兵綜合素質，開辦了英語學
習班、計算機學習班、法律講堂等，並

為官兵提供專門就業指導。服役期間，
90%的士兵考取各類學歷證書。近十
年，有近2,000多名退伍戰士被地方單位
聘請錄用，成為社會上的搶手人才。

據中通社21日電　針對大陸國防部發言人耿雁生表
示兩岸軍方的儀仗隊有機會可以相互交流之議，台灣
「國防部」軍事發言人羅紹和婉拒說，兩岸任何有關軍
事層面的議題，目前尚未有與對岸進行任何交流、協
商的規劃。
據台灣媒體報道，解放軍21日上午開放境內外媒體

參觀位於北京近郊的三軍儀仗隊訓練基地，耿雁生在
接受媒體訪問時說，如果有機會，兩岸軍方的儀仗隊
可以相互交流，「交流總是好事」，但還是要看什麼時
機、什麼場合而定。
解放軍三軍儀仗隊大隊長劉士胥也表示，如果有機

會，兩岸軍隊的儀隊可以交流。他指出，他先前率領
解放軍儀仗隊前往墨西哥表演時，曾看過台軍儀仗隊
的表演，兩岸軍儀隊「各有特色」。對於耿雁生的談
話，羅紹和在台北強調，目前台灣當局的兩岸政策仍
秉持「先易後難、先急後緩、先經後政」的協商原
則，兩岸軍事互信機制或是任何有關軍事層面的議
題，台灣尚未有與大陸進行任何交流、協商的規劃。

兩岸軍儀隊交流
台軍婉拒
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邀中外媒體採訪 記者讚威武雄壯

三軍儀仗隊
逾九成本科學歷
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■記者在三軍儀仗隊駐地參觀採訪。 中新社

■儀仗隊隊員在進行訓練。 香港文匯報記者葛沖 攝

■21日，中
外記者應邀
參觀採訪中
國人民解放
軍三軍儀仗
隊。圖為中
外媒體記者
在觀摩儀仗
隊演示。
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■三軍儀仗
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深南大道作為深圳的大動脈、城市的坐標軸，就像長安街之於北京、外
灘之於上海。位於羅湖轄區的深南東路，連接深萬象城片區、京基金

融中心片區、東門步行街片區、人民南片區、古玩城片區等成熟商業區，
人流車流密集，也是羅湖區對外形象的重要展示窗口。
據悉，羅湖區對深南東路全線的綠化進行了升級改造，增加觀花觀葉等

觀賞性較強的植物。深南東路其餘路段綠化提升工程改造面積約19000㎡，
主要通過翻新樹池，豐富地被植物，增加景觀層次，將有條件的綠地打開，
改造成社區公園以便市民使用。據了解，萬象廣場開工前，休閒設施缺乏，
植物長勢雜亂，形式單一，缺乏植物造景組織，缺乏地域感的元素，與周邊
繁華的商業地帶不協調。項目建設主要有廣場鋪裝、景觀樹池、景觀廊架、
船舵雕塑等改造內容；改造後連接人民南路與萬象城兩大商圈，提升了嘉賓
橋南北方向的商業氛圍和環境質量，凸顯其作為公共開放空間紐帶的作用。

立面改造水平 全面提升
深南東路片區寫字樓和商住樓林立，星級酒店、金融機構、駐深機構總

部或辦事處密佈，羅湖區正在全力打造的「四城一鎮」就有三個（金融城、
萬象城、工藝城中的古玩城）坐落於深南東路兩側。為此，羅湖區投資3.87
億元對深南東路片區247棟建築進行了改造，包括深南東路沿線22棟、紅寶
路28棟、蔡屋圍新七八九十坊32棟、東門步行街30棟、和平鐵路海關航運片
區109棟、古玩城27棟和一個廣場。此外，羅湖還對深南東路沿線建築的廣
告招牌進行全面的整治，目前已完成全線60多棟建築的不規範廣告進行拆除
和樓體外牆的恢復。家住在芳春花園的李先生高興地說，立面改造讓自家三
十年的老小區變成了漂亮的新社區，統一的空調架令外觀整齊美觀，住得更
加舒心。不過下雨時雨點聲音稍大，希望能加以改善。
另外，據了解，建設路火車站至嘉賓路段西側景觀改造工程也已完工，建

設內容包括對建設路南邊約為733米長路段的
路面鋪裝、綠化景觀、外立面進行改造、
小品配套、火車站圍牆
的美化及圍牆上欄杆
的更換、建休閒廊架
等，項目將於7月30日
竣工交付使用。

環衛升級 可席地而坐
據了解，羅湖區還㠥力提升深南大道環境衛生水平，將路段保潔指導單價提至19.87元/年/平

米，每天共有59人在路面保潔，實行24小時保潔，機動車道每2天沖洗1次，人行道每周沖洗2次，
目前已達到了路面見本色、目測無明顯浮塵，基本達
到了「席地而坐」的衛生標準。
在羅湖區深南東路黃貝嶺附近，羅湖區城管局在原

地鐵綠化恢復圖紙基礎上，增加綠化層次，通過場地
平整、種植土回填、行道樹種植、地面石材鋪設、綠
化苗木種植及成活期養護等，進行綠化恢復，並恢復
地鐵出入口周邊人行道路，大大方便了市民通行，也
為市民乘坐軌道五號線提供了便利。住在黃貝嶺站周
邊福德小區的黃先生就表示，以前出行總覺得塵土飛
揚，下雨四周又一片泥濘，現在環境衛生和綠化大大
改善，進出都覺得像在花園行走，真正感覺深圳像個
國際化都市。

■羅湖區展藝路
藝展一期裝修前

特
刊

責
任
編
輯
：
陳
華
超
　
版
面
設
計
：
李
錦
霞

隨㠥大運會舉辦的時間日益臨近，深圳系列市容環境提升工程也逐漸收尾，不少來深的港人發現，深圳的

面貌有了翻天覆地的變化。而港人最熟悉的羅湖老區，藉㠥大運會的契機，也實現了華麗轉身，展現出靚麗

的新容顏，為其打造「國際消費中心」贏得了更大的空間和潛力。

據悉，自2009年10月至今，羅湖全區納入建築外立面改造面積約550多萬平方米。同時，通過系列綠化提

升工作、燈光營造工程、市容秩序整治以及環境衛生建設，羅湖的市容市貌得到大幅提升。其中，位於羅湖

轄區的深南東路，更是綠蔭㡡㡡，乾淨有序，成為一條靚麗的景觀大道。

■香港文匯報記者 孫雪、李璐之
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■深圳萬象城

■市容環境提升改造後的芳春花園
一景■藝展中心一期裝修後


